

# CAMPAGNES DE VACCINATION ANTIPOLIOMYÉLITIQUE

## ASSURER UN AVENIR MEILLEUR AUX ENFANTS YÉMÉNITES



Plus de 1,2 million d'enfants de moins de cinq ans ont été vaccinés contre la poliomyélite lors de la campagne de vaccination en porte-à-porte lancée par l'UNICEF et ses partenaires dans 12 gouvernorats yéménites en février 2024.

Pour protéger les enfants yéménites contre la poliomyélite, l'UNICEF, en collaboration avec ses partenaires, a lancé en février 2024 le premier cycle d'une campagne de vaccination antipoliomyélitique en porte-à-porte. Cette campagne visait à vacciner plus de 1,2 million d'enfants de moins de cinq ans dans 12 gouvernorats yéménites. Elle a impliqué plus de 6727 agents de santé qui, au sein d'équipes fixes ou mobiles, ont vacciné les enfants des zones urbaines, rurales et isolées, freinant ainsi la propagation du virus dans les zones ciblées.

### Des vaccins sûrs pour protéger les enfants

Eileen Shafer, agente de santé au centre de santé Al-Mualla à Aden, participe aux campagnes de vaccination depuis six ans.

«Au cours de ces campagnes, j'ai vacciné des enfants directement à leur domicile, en veillant à ce que ceux qui ne pouvaient pas se rendre dans les établissements de santé ne soient pas laissés pour compte. Mon rôle ne se limite pas à l'administration du produit. Je dois aussi informer les parents hésitants au sujet de l'importance de la vaccination et de la sécurité des vaccins», dit-elle.

«Les visites en porte-à-porte ont beau être épuisantes, j'en tire un profond sentiment d'accomplissement. Chaque enfant vacciné est un peu comme le mien, et c'est un honneur pour moi de lui offrir cette protection essentielle contre les maladies.»

### Accès facile aux services de vaccination

Les campagnes de vaccination sauvent des vies d'enfants et assurent leur avenir. Nadeem Muhammad Saeed, père de famille de 40 ans originaire d'Al-Mualla, à Aden, insiste sur ce point. «La facilité d'accès qu'offrent ces campagnes est essentielle», dit-il.

«Lorsque j'en ai entendu parler dans les médias et dans les annonces, j'ai su que je devais immédiatement faire vacciner ma fille contre la poliomyélite. J'étais inquiet pour sa santé, mais j'ai ressenti un immense soulagement après la visite de l'équipe de vaccination chez nous. Savoir son immunité renforcée m'apporte une grande tranquillité d'esprit.»

Nadeem en profite pour faire une déclaration sincère: «J'exhorte tous les parents à protéger leurs enfants en les faisant vacciner.»



Une petite fille se fait administrer le vaccin contre la poliomyélite ainsi qu'une supplémentation en vitamine A lors de la campagne menée dans le gouvernorat d'Aden, au Yémen. Crédits photo: UNICEF/Yémen/2024



Eileen Shafer marque le doigt d'une petite fille pour indiquer qu'elle a été vaccinée contre la poliomyélite à Aden. Crédits photo: UNICEF/Yémen/2024

### Sensibilisation – Efforts convergents

Parallèlement à la campagne de vaccination s'est tenue une initiative éducative visant à sensibiliser le public et à encourager les parents à faire vacciner leurs enfants.

Widyan Abdel Wahab, mobilisatrice communautaire, explique:

« La vaccination est un pilier d'une communauté saine. Je tâche d'informer les mères de l'importance des vaccins de routine et des campagnes spéciales pour la santé de leurs enfants. La compréhension des avantages de la vaccination peut inciter les parents à faire vacciner leurs enfants et à préserver ainsi la santé globale de la communauté. »



Widyan Abdel Wahab aborde des sujets importants traités dans les brochures distribuées aux mères lors d'une séance de sensibilisation dans un club de mères. Cette initiative soutenue par l'UNICEF sensibilise les mères à l'importance capitale de la vaccination de leurs enfants.  
Crédits photo: UNICEF/Yémen/2024

### Au-delà des chiffres: Les conséquences humaines de la vaccination

Grâce à leur dévouement, les scouts et guides ont offert des séances de vaccination et d'éducation à 12 100 personnes. Cette initiative a mis en évidence l'importance de la participation des jeunes aux campagnes de santé.

Tirant parti de l'enthousiasme et du dévouement de ces jeunes bénévoles, la campagne de vaccination contre la poliomyélite a non seulement atteint ses objectifs, mais aussi engendré un sentiment de responsabilité et d'autonomisation communautaire. Les effets de leur participation dépassent le succès immédiat de la campagne. De fait, les initiatives menées par des jeunes peuvent améliorer les résultats de santé publique.

La campagne de vaccination antipoliomyélitique au Yémen a permis des progrès remarquables en atteignant plus de 1,2 million d'enfants de moins de cinq ans dans 12 provinces. Elle aussi témoigne de la force de la collaboration dans la lutte contre les maladies évitables et l'amélioration de la santé communautaire.

« La poliomyélite constitue une menace réelle pour les enfants non vaccinés », déclare Tafa'ol Fare'a, un habitant du quartier d'Al-Mualla à Aden. Et d'ajouter:

« La protection de nos enfants contre les maladies évitables est une responsabilité partagée. Les vaccins sont la clé d'un avenir plus sain pour tous les enfants. »



Un jeune scout sensibilise un groupe de parents à l'importance de la vaccination antipoliomyélitique des enfants, à Al Mukalla, dans l'Hadramaout.  
Crédits photo: UNICEF/Yémen/2024